



#### **HONORABLE ASAMBLEA LEGISLATIVA:**

Las y los diputados integrantes del **GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL** de la 65 Legislatura Constitucional del Estado de Tamaulipas, con fundamento en los artículos 64, fracción I, de la Constitución Política local; y 93 numerales 1, 2 y 3, inciso b) de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, comparecemos ante este pleno legislativo para presentar **INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO**.

## **OBJETO DE LA PRESENTE**

La presente iniciativa tiene por objeto declarar la semana previa al 20 de mayo de cada año, como la "Semana estatal de concientización y sensibilización sobre la importancia de las abejas".

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

La polinización es un proceso fundamental para la supervivencia y preservación de los ecosistemas; también, es esencial para la producción y reproducción de muchos cultivos y plantas silvestres. Casi el 90% de las plantas con flores dependen de la polinización para reproducirse; asimismo, más del 75% de los cultivos alimentarios del mundo dependen en cierta medida de la polinización.



Este importante proceso natural inicia desde que el polen deja el estambre en el que ha sido generado hasta que llega al pistilo en el que germinará; un recorrido que permitirá la aparición de nuevos frutos y semillas.

Sin duda alguna, los polinizadores no solo contribuyen directamente a la seguridad alimentaria, sino que además son totalmente indispensables para conservar la biodiversidad.

Dicha labor es realizada por muchas especies de pequeñas aves, murciélagos e insectos que se mueven de una planta a otra en busca de néctar de polen rico en proteínas. Entre los polinizadores más importantes destacan las mariposas, los murciélagos y los colibríes, pero la especie más importante que realiza este proceso son las abejas.

De acuerdo con datos de la Organización para la Agricultura y la Alimentación de las Naciones Unidas (FAO) hay 100 especies de cultivos que proporcionan el 90% de los alimentos en todo el mundo, y 71 de ellos son polinizados por las abejas.

Esos datos nos dejan muy en claro la importancia que tienen las abejas para la humanidad; si estos insectos llegaran a desaparecer, estaríamos frente a una auténtica crisis alimentaria, pues, como ya mencionamos, más del 75% de los cultivos comerciales depende de la polinización que realizan.

Lamentablemente, a pesar de su importancia, las poblaciones de abejas han disminuido en todo el mundo en las últimas décadas debido a la pérdida de hábitat, los cambios en los patrones climáticos y el uso excesivo de algunos productos agroquímicos. Esto, a su vez, representa una amenaza muchas plantas fundamentales para la alimentación y sustento de los seres humanos.



También, es un hecho que la contaminación del aire afecta a las abejas. Algunas investigaciones han demostrado que los contaminantes del aire interfieren con su capacidad para buscar alimento de manera eficiente, haciéndolas más lentas y, por consiguiente, menos eficaces en el proceso de polinización.

Afortunadamente, a nivel global se han empezado a tomar medidas para proteger a esta importante especie animal; la Organización de las Naciones Unidas declaró el 20 de mayo de cada año como el Día Mundial de la Abeja, precisamente para concientizar, sensibilizar y animar a los gobiernos, las organizaciones, la sociedad civil y a las personas a proteger a estos agentes polinizadores y sus hábitats.

Dentro de las medidas que también se han implementado, tenemos la promoción y difusión del uso de la apicultura. Generalmente esta actividad se asocia únicamente con producción de miel, polen, jalea real y propóleos, sin embargo, las abejas son fundamentales para un equilibrio del medio ambiente.

La apicultura tiene un papel fundamental dentro de la industria alimentaria del país, particularmente, para la ganadería, tanto por la generación de importantes volúmenes de empleo, como por constituirse en una de las tres primeras fuentes captadoras de divisas del subsector ganadero.

Por tanto, podemos decir que la apicultura tiene una gran importancia socioeconómica y ecológica, ya que es considerada como una de las principales actividades pecuarias generadora de divisas y es parte fundamental de la economía social; además de que propicia las condiciones naturales para que se continúe con el proceso de polinización que tanto necesitamos en materia de medio ambiente.



Sin duda alguna, la apicultura contribuye a que la gente se vuelva menos vulnerable, le permite planificar el futuro y reducir el peligro de sufrir por la pobreza en períodos de crisis; lo cual, es una de las razones suficientes para cuidar de las abejas.

En tal virtud, quienes suscribimos la presente iniciativa proponemos declarar la semana previa al 20 de mayo de cada año, como la "SEMANA ESTATAL DE CONCIENTIZACIÓN Y SENSIBILIZACIÓN SOBRE LA IMPORTANCIA DE LAS ABEJAS".

Lo anterior, a fin de que, la Secretaria de Desarrollo Rural, Pesca y Acuacultura de Tamaulipas, en coordinación con con las autoridades federales y municipales de la materia, desarrollen actividades tendentes a difundir y transmitir el mensaje de la importancia que tienen estos agentes polinizadores para nuestro medio ambiente y, desde luego, para el desarrollo económico de nuestro Estado.

Estamos plenamente convencidos de que, al igual que el Día Mundial de la Abeja, la Semana estatal de concientización y sensibilización sobre la importancia de las abejas en Tamaulipas sensibilizará sobre el papel esencial que desempeñan las abejas y otros polinizadores para mantener la salud de las personas y del planeta.

Compañeras y compañeros diputados de esta 65 Legislatura: las medidas y acciones que tomemos hoy para cuidar nuestro medio ambiente, son las que definirán el futuro de las nuevas generaciones de tamaulipecas y tamaulipecos.

En virtud de lo anterior, es que pongo a consideración de este Honorable Congreso del Estado para su revisión, análisis y en su caso aprobación, la siguiente iniciativa de:



## PROYECTO DE DECRETO

**ÚNICO. -** El Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas declara la semana previa al 20 de mayo de cada año, como la "Semana estatal de concientización y sensibilización sobre la importancia de las abejas en Tamaulipas".

#### **TRANSITORIOS**

**PRIMERO.**- El presente Decreto entrará en vigor el día después de su publicación en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado.

**SEGUNDO.-** La Secretaría de Desarrollo Rural, Pesca y Acuacultura del Gobierno del Estado remitirá a la Comisión de Desarrollo Rural de este Congreso un informe de todas las actividades que se realizarán con motivo de la celebración de la Semana estatal de concientización y sensibilización sobre la importancia de las abejas en Tamaulipas, previo al 20 de mayo de cada año.

Dado en el Recinto Oficial del Congreso del Estado de Tamaulipas, a los 29 días del mes de abril de 2024.

### ATENTAMENTE

"POR UNA PATRIA ORDENADA Y GENEROSA Y UNA VIDA MEJOR Y MÁS DIGNA PARA TODOS"



# INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL

DIP. FÉLIX FERNANDO GARCÍA AGUIAR
COORDINADOR

DIP. LILIANA ÁLVAREZ LARA

DIP. RAÚL RODRIGO PÉREZ

LUÉVANO

DIP. CARLOS FERNÁNDEZ

ALTAMIRANO

DIP. MARINA EDITH RAMÍREZ

ANDRADE

DIP. MYRNA EDITH PLORES CANTÚ

DID MANCY DUÍZ MADTÍNEZ

DIP. NORA GÓMEZ GONZÁLEZ

DIP. LETICIA SANCHEZ

**GUILLERMO** 

DIP. EDMUNDO JOSE MARÓN

MANZUR

DIP. IMELDA SANMIGUEL

SÁNCHEZ

Esta hoja de firmas corresponde a la INICIATIVA CON PROYECTO DE DECRETO MEDIANTE LA CUAL EL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE TAMAULIPAS DECLARA LA SEMANA PREVIA AL 26 DE MAYO DE CADA AÑO, COMO LA "SEMANA ESTATAL DE CONCIENTIZACIÓN Y SENSIBILIZACIÓN SOBRE LA IMPORTANCIA DE LAS ABEJAS EN TAMAULIPAS". Presentada el 29 de abril del 2024 por la díp. Marina Edith Ramírez Andrade



DIP. LIDIA MARTÍNEZ LÓPEZ

DIP. LETICIA VARGAS ÁLVAREZ